

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Cinco céntimos

Punto de suscripción y venta.

Toledo. D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración:

Calle de la Lechuga, núm. 13

Suscripción.

Un año.....	3,00 pesetas.
Número suelto.....	0,10 "
Idem atrasado.....	0,16 "

Pago adelantado.

El verdadero peligro.

Quisiéramos que toda España nos oyera. Quisiéramos que nuestra voz llegara hasta las alturas del Poder.

Quisiéramos tener la voz del trueno para que nuestras palabras repercutieran por todos los ámbitos de nuestra nación y en lo más hondo del espíritu de nuestros hermanos los españoles.

¿Nuestra pobre patria, que ha estado sobre volcanes encendidos por el odio de criminales sin entrañas, amenazando graves males.

España está amenazada de muerte, corre gravísimo peligro, en el interior y en el exterior, en su vida íntima y en su vida de expansión, en su casa y en sus bienes y derechos históricos.

No nos referimos al peligro que entraña la desatentada libertad, proclamada en nuestro Código fundamental, y acondicionada y abrogada hoy por la suspensión de las garantías constitucionales; de este peligro están convictos y confesos todos los políticos liberales, que por instinto de conservación, siquier sea ilógico, se ven precisados a conjurarlos con medidas radicales cuando invade la lógica de la libertad las calles y plazas de nuestras liberalísimas capitales.

Tampoco aludimos a la insana, antipatriótica y criminal labor de la Prensa de *ferrocarril*, que ha puesto en peligro inminente el orden social, con su campaña contraria a la guerra, y acaba constantemente los fundamentos del orden y de la seriedad con editoriales y gacetillas inmorales, atees, antisociales, en una palabra. De esto tienen evidencia las personas sensatas y honradas, lo confiesan paladinamente los políticos sin compromisos de partido ó de bolsillo, y lo practican los Gobiernos que en la actualidad están al frente de los destinos del país.

Tampoco nos referimos al peligro que corre el orden social y la integridad de la patria en las calles y plazas de Barcelona, peligro que serena y energicamente están conjurando las ametralladoras y los Mausers, castigando como merecen y piden a voz en grito la justicia y el orden, a los traidores que, coherde y alevosamente, hieren por la espalda a la madre patria y como salvajes de la selva no respetan ni el derecho ni la vida de venerandas instituciones y de indefensos y pacíficos ciudadanos, que no tienen otro delito que el haber consagrado su vida inmaculada al bien de la justicia y de los pobres.

Todos esos peligros, con ser tan grandes y aterradoros, los conceptuamos pasajeros y creemos sinceramente, que en sus agudas manifestaciones estarán ya conjurados ó en vías de desaparecer, merced a la energética acción de las Autoridades civiles y militares.

El valiente y esforzado Ejército español castigará con mano de hierro en Melilla y sus contornos los desmanes cometidos por las kabilas rifleñas y colocará el pabellón español a la altura que su gloriosa historia demanda y el pueblo español tiene derecho a exigir.

Pero la política y la diplomacia no tienen entrañas ni lógica y volverá a proclamar la libertad liberal; levantará la censura que estos días ha obligado a la Prensa patriótica a ser prudente; hará emudecer a las ametralladoras y Mausers que han defendido el orden social; otorgará derechos de ciudadanía a los subvertidores de la sociedad; y dará el alto el fuego al Ejército que en los campos de Melilla se cubre de gloria defendiendo el honor nacional, y guerrero y esforzado, trabaja, por acabar de una vez con los constantes turbadores de la vida española, en las dos bandas, del Estrecho.

Y en esto vemos nosotros el verdadero peligro; lo que positiva, única y realmente nos inquieta y aterra.

España no debe retroceder en el camino emprendido; no debe pararse quedándose en la mitad de su patriótica y salvadora labor. Retroceder, pararse en medio del camino, hacer las cosas a medias, entraña un pavoroso problema; el único, verdadero y positivo peligro.

El socialismo internacional, derrotado en España y sofocado en todo, Marsella, y París,

tomará represalias cuando se crea más fuerte y riguroso que ahora y haya eficazmente envenenado a los pueblos y tal vez al soldado.

La Prensa volverá a extraviar la opinión y tiranizará con mayor crueldad la conciencia de los pueblos, sembrando premissas que, por necesidad social, cristalizarán en motines, revoluciones y sediciones.

Las kábilas del Rif seguirán turbando la paz de nuestros hermanos de Melilla y la dulce tranquilidad de nuestras ciudades y familias.

España vivirá de ansiedades y, aterrada, oír constantemente el sordo rumor de los revolucionarios de la parte de acá del Estrecho y los agudos aullidos de los revolucionarios de la otra orilla del Mediterráneo, que se prepararan para defender su libertad salvaje y antisocial y tomar represalias vengadoras.

¡Pobre España, si la diplomacia ó la política la hacen parar en la mitad del camino, porque ese y no otro es el verdadero y positivo peligro que nos amenaza!

El retroceder, pararse, detenerse en el camino que los Gobiernos, con aplauso general de la España honrada, han emprendido en la península y en el Rif contra los enemigos de la verdadera y santa libertad, es el único y positivo peligro que amenaza a nuestra querida patria.

Pronósticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándose).

El viernes 6, llegará a Galicia una depresión que causará algunas lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde el N. O. al Centro, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

La citada depresión se correrá hacia el E. el sábado 7, y en combinación con la que actuara al S. O. de Irlanda, ocasionará algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde el N. O. y N. E. al paralelo central, con vientos de dirección variable.

El domingo 8, habrá depresiones en Irlanda y en el Mediterráneo superior, las cuales producirán alguna lluvia y tormentas en la región cantábrica y en el Nordeste de España, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 9 al 10, dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

Del 11 al 12, la borrasca que pasará por el archipiélago inglés y mar del Norte y el mínimo que se formará en el golfo de León, ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el Noroeste y Norte de la Península, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

Del 13 al 14, actuará en el golfo de Génova un mínimo barométrico, y otro centro de bajas presiones se acercará al N. O. de la Península. Estos elementos de perturbación aérea producirán algunas lluvias y tormentas en el Noroeste, Norte y Nordeste, con vientos de entre S. O. y N. O.

El domingo 15, se apartarán de nosotros las depresiones referidas, y será, por lo mismo, más tranquilo el estado atmosférico general.

Sfeljoon.

La lucha de la vida.

VIII

Todas las cosas tienen su centro, de donde parten las fuerzas dominantes y a donde convergen las derivaciones de su dominio. Tienen los cuerpos su centro de gravedad, que llama hacia sí la dirección de sus moléculas. Tiene el sistema astronómico su centro de atracción, que sujeta en torno suyo las órbitas de los demás astros. Tiene la luz su centro luminoso, como el calor su centro calorífico, de donde salen en todas direcciones rayos de luz y rayos de calor. Tienen los vivientes su centro vital, de donde se originan y al cual concurren todas las funciones orgánicas de nutrición, crecimiento, relación y reproducción. Del mismo modo la economía racional del hombre tiene también su centro, que impulsa y promueve, a la vez que reclama y atrae, la acción de todas nuestras facultades; y ese centro es el corazón, es el amor.

La vista ve, el oído oye, las manos obran, los pies andan, la inteligencia conoce; y el co-

razón ama lo que ven los ojos, lo que oyen los oídos, lo que trabajan las manos, lo que recorren los pies, y lo que conoce la inteligencia.

Los ojos ven, para que el corazón ame las armonías de la luz; los oídos oyen, para que el corazón ame las armonías del sonido; las manos obran, para que el corazón ame las armonías de la forma; la inteligencia conoce, para que el corazón ame la verdad y el bien conocidos; los pies se mueven, para que el corazón se acerque al objeto amado.

Por donde se ve que, en el cronio de nuestra vida, el corazón con su amor ocupa el centro; nuestro contacto con todos los demás seres constituye la circunferencia; y nuestras potencias con sus operaciones son como los radios que unen la circunferencia con el centro; son los diligentes y providenciales mensajeros, por cuyo medio se comunica nuestro corazón con todos los seres, con todas las perfecciones, con todas las bellezas, con todos los encantos de la realidad existente. Con razón ha dicho un ilustre escritor tan fondado como persuasivo: «En el hombre el corazón es el rey, la inteligencia su intendente, el juicio su consejero, los sentidos sus criados.» (Gaura. *Esta vida no es la vida.* Carta V, pag. 47).

(Continuando).

Muerte del soldado cristiano.

A la memoria del Teniente D. Alberto Molina.

Aún del cañón tronaba el estampido, de la pallida luna al reverber, cuando el campo de batalla herido oyó Molina por el plomo fiero.

Sudor frío bañábale la frente, los ojos reflejaban su agonía, abrasado el alma sobre ardiente y al cuerpo desplomado se tendía.

Dejáme a mí y salváos, hijos míos, dice, cuando le cargan sus soldados; úos salvamos, contentan ellos fríos, ó aquí morimos todos abrazados.

Al verse retirar del campamento moribundo y sediento de batalla, una lágrima el rostro polvoriento quemóle más que el fuego y la metralla.

Porque aun sangrado de anterior combate segunda vez volvió á la liza fiero, y no es la muerte, no, lo que le abate, que es no volver allí por vez tercera.

Mas no llores: la Patria satisfecha siempre bendecirá tu hidalgo casta; pues mueres arma al brazo y en la brecha; eres todo un valiente, y esto basta.

Y si la gloria patria en sus laureles convertida la vida te devuelve, Dios te abra de su gloria los cancelos, su Ministro está ahí; ora y te absuelve.

Y oyendo al Capellán, su dulce amigo, le dijo al expirar, ¡oh, a campaña! ahora que en gracia estoy, decid conmigo: «Viva mi batallón y viva España!»

Viva el que muere asido á la bandera, cual Marin, cual Guillotche disparando, invocando á la Cruz como Cabrera; cual Molina á la Virgen invocando.

S. Liso y Estrada.

Cincocho Agosto-1909

Krishna ó Kristna.

¿Quién será este personaje?—Importantísimo saberlo.

II

La fabulosa antigüedad india fué por milidécimos tiempos poco menos que dogmática. En el siglo XVIII, Montucla, Delambre, Bentley con otras eminencias, se encargaron de

(1) Véase el artículo I inserto en El CASTELLANO correspondiente al 17 de Julio.

evidenciar que en esta nación prevalece la imaginación sobre todas las facultades, y en su consecuencia, esa fabulosa antigüedad que se atribuye está basada en cálculos de retrogradación.

El Doctor Bentley, insigne astrónomo inglés, es, sin contradicción, el que empleó el medio más eficaz para combatirla.

Fué á residir en la propia India para estudiar el sanscrito y el sistema astronómico de los brahmanes, y se proporcionó su obra clásica y sagrada sobre la astronomía, el famoso Súrrysiddhánta, atribuido al famoso astrónomo indio Varaha, que ha hecho cometer tan curiosos yerros a Dupuy.

Este libro, al que dan los brahmanes una antigüedad de más de dos millones de años, contiene algunos cálculos sobre las posiciones y sus movimientos respectivos de los planetas.

Comparando estos cálculos con los que se han sacado de las tablas europeas más exactas, para las mismas posiciones, obtuvo el señor Bentley la demostración de que aquella obra no podía tener más de ochocientos años de antigüedad.

Esta demostración, á mayor abundamiento, ha quedado plenamente confirmada por haberse que *Sotassend*, que fué discípulo del autor «Varaha», vivió en esa época.

El mismo Doctor Bentley, escudriñador incausable, nos pone también de manifiesto la época en que vivió nuestro personaje en cuestión: *Krishna*.

Vamoslo.

Muchas fueron las dificultades que el Doctor Bentley experimentó para determinar la época en que vivió ese semidio indio.

Aplicó sus cálculos astronómicos al examen de la época en que vivió. Buceó sin intermisión en las relaciones á él concernientes, alguna fecha que pudiera servir de fundamento (el libro no contenía indicación alguna astronómica) para determinar dicha época, y después de haber hallado aquellas relaciones demasiado insignificantes, aunque la historia declaraba que el célebre astrónomo Garga había asistido á su nacimiento y descrito el estado de los cielos en un instante tan solemne, Bentley tuvo la fortuna de proporcionarles el Janampatra de Kristna, que contiene la posición de los planetas al tiempo de nacer el semidio. Según el cómputo fundado en las tablas europeas reducidas al meridiano de Mjein, resulta que los cielos no pudieron presentar el estado descrito en el Janampatra sino el 7 de Agosto del año 600 de nuestra era. Así dice Bentley.

Esta leyenda no es otra cosa que una hábil imitación del cristianismo, forjada por los brahmanes para impedir que los naturales del país abrazaran la nueva religión que penetraba ya hasta los más apartados confines del Oriente.

Esto mismo ocurrió también, aunque en sentido contrario, con otro importantísimo libro atribuido á los indios, el *Ezur-Vedan*, que por contener las doctrinas esenciales del cristianismo cuando se publicó su traducción en Europa, no dejaron Voltaire y sus amigos de presentarle como prueba inconcusa de que los cristianos habían tomado sus dogmas de los paganos.

No hay tal. Todavía no hace muchos años que se ha descubierto que un famoso misionero compuso dicho *Ezur-Vedan* en 1521, con el plausible designio de fomentar la propagación del cristianismo entre los indios.

Si á unos hechos tan positivos, se añaden las opiniones de astrónomos tan distinguidos como Laplace, Delambre, Schenbach, Maskelyne, Heeren y Guvier; no quedara otro remedio á toda persona que siquiera un átomo de científica imparcialidad reserve, que suscribir en un todo á las palabras de Krapoth, que se expresa en estos términos: «*Las tablas astronómicas de los indios á que se había dado una antigüedad tan prodigiosa, se construyeron en el siglo séptimo de la era vulgar, y posteriormente se transportaron por medio de cálculos (de retrogradación, como afirma Laplace) a una época anterior.*»

Él aquí, lector, en lo que paran las bravuconerías anticristianas.

No me glorio, no, lector paciente, de haber inventado algo de cuanto has tenido la paciencia de leer; yo no he hecho más que antea-